

SUSCRICION
 En la capital. 4.50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 En oro. 18 id. semestre
 En un año en oro. 25 id. id.
 En extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 num. 4, 5.º, 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuarios en la cuarta planta, desde 5 pesetas en adelante y además 15 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, de 1.50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recamos, A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos **Gerona sábado 22 de octubre de 1898** **NUMEROS SUELTOS 25 céntos.** **N. 6.596**

TODOS

Es muy chocante lo que ocurre desde el gran fracaso obtenido por España en su guerra con los Estados-Unidos; todos queremos eludir las responsabilidades que cada cual en su esfera tiene, y ni uno hay que no quiera echar el muerto sobre el Gobierno, y esto es injusto á todo serlo.

No tenemos la desgracia de ser fusionistas, y más de una vez hemos dicho que en política apenas nos llamamos Pedro, como diría el eminente tribuno don Emilio Castelar. Para nosotros, los fusionistas que ahora se usan constituyen para la Patria una de las más grandes calamidades que pueden sufrir los pueblos; ellos, sobre la inmoralidad, que por desgracia les acompaña como la sombra al cuerpo, no dan un paso sin tropezar, ni miran sin ofender ni hablan sin herir; como liberales resultan los enemigos más terribles que tiene la libertad; como administradores atraen la ruina y caminan á la bancarrota, y como Gobierno se quedan tamaños al lado de los condes San Luis, Gonzalez Bravo, Narvaez y demás figuras del moderantismo histórico. No puede negarse esto, y fuera de los caciquillos que nos esquilmán y abochornan, apenas habrá español que no desee su caída hasta con estrépito; pero de esto que es una verdad como un templo al empeño que en el asunto de la guerra se tiene de hacer caer todas las responsabilidades sobre ese desdichado partido, média mucha diferencia con notoria injusticia.

No nos duelen prendas, y no hemos de faltar á nuestra conciencia, que nos dice permanecemos fieles á la verdad á despecho de todo mezquino interés de partido, ya que aquí entendemos ese interés por echar el muerto al que manda, si este no comulga en la ermita de nuestros intereses. Verdad es que el partido que padecemos atropelló la justicia y la causa de España relevando al general Weyler cuando tenía acorralada á la insurrección; verdad es que una gran parte de la opinión condenó ese empeño que juzgaba, y resultó, contrario á la causa de la integridad y verdad es también que al dar la dicha autonomía se decretó la muerte de las aspiraciones populares y la derrota más ignominiosa que podía esperarse después de los cruentos sacrificios llevados á cabo por este pueblo con valentía estóica; pero también lo es, y no hay que negarlo, que, como dice el dicho vulgar, entre todos la matamos y ella sola se murió.

Recuérdese lo ocurrido antes y durante la declaración de guerra; al son de la marcha de Cádiz atronábamos el espacio pidiendo la guerra á todo trance y gritando como energúmenos á Washington, como los franceses gritaban á Berlín; recuérdese que esa misma prensa que ahora arroja pellas de indignación contra el Gobierno, nos quiso hacer creer que nuestra escuadra era más potente, más numerosa y ásm invencible que la norteamericana, y no se olvide que en aquellos entusiasmos, nos creíamos invencibles, y que todo sería llegar, ver y vencer. Alentado el Gobierno por esas corrientes populares, vio facilitado el camino y, encontrándose empujado por la corriente belicosa, ni advirtió obstáculos á su marcha reformista ni se paró en barras, como suele decirse, en lo que en verdad era perjudicial empeño.

No hay pues que echársela ahora de previsores; mucha, pero mucha culpa, recae sobre el Gobierno por su proceder impremeditado, pero mucha le corresponde á la opinión por sus peticiones premiosas y sus exigencias á toda hora formuladas.

Querer ahora pretender echar un velo sobre el pasado para presentarse como jueces inexorables, es una inocentada solo explicable por el orgullo de no aparecer pecadores, y decir

Nosotros los buenos,
 Nosotros ni más ni menos,
 acusa una injusticia evidente y una pretensión irrealizable.

Todos, quien más quien menos, llevamos la gota de agua á ese oceano de desventuras; no confesarlo, es pobre, y querer ser inexorables con el Gobierno tiene mucho de ridículo.

Revista internacional

Según parece, al fin llegó la hora de que las grandes potencias se resolvieran á poner término al estado anormal y ahito de peligros, y no poco vergonzoso para Europa, en que se halla la histórica isla de Creta desde hace bastantes años.

Las ambiciones de Alemania, en primer término, y las de Rusia é Inglaterra, en segundo, han estado siendo causa, desde la terminación de la guerra greco-turca, de que el Gobierno de la Sublime Puerta, ó mejor el Sultán Abdud-Hamid, haya ofrecido á los ojos del mundo civilizado un espectáculo verdaderamente repugnante, dando con ello lugar á la reciente insurrección que ha empapado de sangre el territorio cretense.

Pero Europa, por lo que se vé, se cansó de servir de juguete al Sultán turco y á sus astutos diplomáticos, y desechando el temor de disgustar á aquel, le conminaron para que en plazo breve pusiera término al estado de cosas que su astucia, ayudada por las ambiciones de las tres mencionadas potencias, había creado.

He aquí los puntos que abarca el ultimatum que las potencias coaligadas dirigieron á la Sublime Puerta, y el cual, según nos dicen las agencias extranjeras, ha sido aceptado, motivo por el que se cree será resuelta dentro de poco tiempo la cuestión cretense, objeto de grandes censuras para los estados que cargaron con la misión de solucionarla:

- 1.º Evacuación completa de las tropas turcas en el plazo de quince días después de entregada la nota, ó cuando más, un mes.
- 2.º Que la Sublime Puerta dé una respuesta categórica á la misma, en el decurso de los ocho días siguientes á su entrega.
- 3.º Si la respuesta no es perfectamente satisfactoria ó el Gobierno se negase á darla, las potencias tomarán las medidas necesarias para realizar su acuerdo.
- 4.º Se garantizará por las mismas la seguridad del elemento musulmán.
- 5.º Si las tropas turcas se retiran, será completamente garantizada la soberanía del Sultán sobre la isla.

Y ya que de Oriente hablamos, decimos que se ha debido de abandonar los de la alianza mahometana; porque del asunto nadie á vuelta á decir una palabra.

Sin duda, por haberse negado Nicolás II á conceder el permiso que para asistir á las fiestas religiosas de Constantinopla le pidieron al Kan de Kiarz y el emir de Bakara, y por haberse dicho que Francia é Inglaterra se opondrían también á que concurrieran á dichas fiestas el Sultán de Marruecos, el Kedive de Egipto y el Emir de Atganistan, sin duda, repetimos, Abdul-Hamid ha aplazado, si es que no ha desis-

do definitivamente de la idea, la reunión de todos los jefes de los estados mahometanos que existen, con el pretexto de que asistieran á unas fiestas que en honor del profeta se iban á celebrar en la capital del Imperio, aplazamiento en que habrá influido no poco la actitud enérgica en que se han colocado las grandes potencias respecto á la cuestión cretense.

Poco á poco, como no tenía mas remedio que ocurrir, han ido desapareciendo los temores de un conflicto entre Rusia é Inglaterra por la cuestión de China.

Desde que las ambiciones de esos dos estados europeos empezaron á nublar el horizonte y á repartir pesimismo á diestro y siniestro, dijimos, marchando contra la corriente general, que aunque la mas insignificante torpeza podría hacer estallar la mina, esto no llegaría á suceder por varias razones, entre ellas por que cuando el rival no ocupa el mismo lugar que España respecto á los Estados Unidos, esas grandes potencias europeas, siempre amenazando con sus colosales elementos de guerra, no son otra cosa que uno de los muchos ejemplares del enano de la venta que en todas partes existen.

Además, como el Imperio chino es muy grande y tiene muchos puertos y territorios de igual importancia, las compensaciones no caben duda que son fáciles, motivo por el que Rusia é Inglaterra no se pelearían por la posesión de un territorio, pudiendo una de ellas obtener compensaciones que la colocaran al nivel de la otra.

Otra cosa sería si el objeto del litigio fuera Marruecos.

Inglaterra, como en todas las cuestiones originadas por la ambición de dominios, ha sido la que en esta adoptó actitud agresiva, y también la que indirectamente, cual corresponde á su política rastrera y astuta, ha procurado la solución pacífica del asunto, visto que no conseguía nada con sus amenazas.

Primeramente se dijo que la Reina Victoria mostraba deseos de celebrar una entrevista con Nicolás II, para que ambos allanaran los obstáculos que existían entre sus respectivos pueblos, y hoy, acaso por haber dicho la prensa de San Petersburgo que el Czar buscaría los medios de rehusar la conferencia si llegaba á ser invitado á ella, se habla de una inteligencia entre Rusia é Inglaterra, por la cual aquella admite la influencia de ésta en el valle de Yang-Tse-Kiang, á cambio del reconocimiento de la preponderancia rusa en el Mediterráneo por la Gran Bretaña.

Esta inteligencia seguramente no existe mas que en las mentes de los políticos británicos, quienes habrán echado á rodar la noticia con los fines que es inútil decir.

Lo que tampoco dará lugar á conflictos es la cuestión de Fashoda, que continua sin resolver. Los ingleses dicen que esa población y sus términos pertenecen de derecho á los estados de Kedive, y los franceses sostienen que son terrenos ocupados.

Ch. Boppez.

Los vinos en Francia

Los últimos mercados del Mediodía han estado bastante animados: se han tratado numerosas compras entre 16 y 22 francos, según calidad y grado, asegurándose que la mitad de la cosecha está ya á estas horas en manos del comercio, que se preocupa de la gran cantidad de azúcar que compran en todas partes este año los propietarios para la fabricación de piquettes y vinos de azúcar.

La demanda de vinos viejos exóticos si-

gue acentuándose estos días últimos. Las buenas clases son de nuevo buscadas y los precios se sostienen firmes, por cuanto las existencias disminuyen rápidamente y será muy difícil renovar el stock, algo reducido ya. Para los vinos nuevos continua la pequeña corriente de negocios.

Las compras de vinos nuevos se efectúan lentamente en París-Bercy. Algunos negociantes han ido á tratar fuertes partidas en los viñedos del Mediodía y Argelia, pero la mayor parte han esperado la llegada de maestras para ver la mercancía. Estos últimos pagan actualmente los Bouschet de 26 á 28 francos, señalándose operaciones sobre Valencias entre 26 y 27 francos hectólitro.

Los precios de nuestros vinos viejos son como sigue: vinos blancos de Huelva, la Mancha y Valencia, de 12 á 14, de 30 á 38 francos hectólitro; rojos de Aragón y Huesca, de 13 á 14, de 30 á 37; Alicante, de 14, de 32 á 37; Valencias, de 12 á 13, de 25 á 30; Catalañas, de 11 á 12, de 27 á 32; Benicarló, de 12 á 13, de 27 á 30; Prioratos, de 14, de 34 á 40; Navarra, de 14, de 33 á 37; Mistelas, de 14 á 15, con 9 á 10 de licor, de 40 á 50.

Se señalan en Burdeos algunas compras en los viñedos rojos que atestiguan, de la parte del comercio, cierta confianza en la calidad. Las vendimias se continúan activamente, satisfaciendo las clases de mosto que resultan. Los vinos exóticos nuevos van colocándose en pequeños lotes. Las cotizaciones de los vinos españoles son las siguientes: Aragón, de 14 á 15, de 225 á 250 francos; Alicante, de 14, de 280 á 310; Rioja, de 12 á 13, de 225 á 280; Valencias, de 10 á 13, de 210 á 270; Navarra, de 14 á 15, de 295 á 350; Cervera, de 11 á 12, de 225 á 260; blancos de Huelva y la Mancha, de 12 á 13, de 260 á 340. Toda la tonelada de 905 litros.

La atención de los compradores en el mercado de Cate, si bien está fija en los nuevos de Argelia y del Mediodía, cuyos precios tienden al alza, no por esto se descuidan los de España, que van colocándose en regulares partidas. Tenemos ya en plaza vinos nuevos blancos y rojos de Mallorca.

Las pretensiones de los propietarios, tanto en Argelia como en el Mediodía, aumentan cada día, no faltando quien cree que es una locura el comprar á semejantes precios, y hacen ver que si las cosechas del Mediodía y Argelia son reducidas, hay vinos en otras regiones y abundancia en el Este. El tiempo sigue siendo seco, favoreciendo la calidad de los vinos blancos: la cantidad será reducida y, no obstante eso, se dice que se ofrecen los de 7º á 17 y medio francos hectólitro.

DE TODAS PARTES

El microscopio

Este admirable instrumento ha puesto á nuestra vista, en caracteres de indefinida pequeñez, la infinita grandeza de Dios, autor de tantas maravillas.

Con el microscopio una gota de agua se transforma en un estanque, donde nada una tropa de animales varios; otra gota de leche en corrupción pone á nuestra vista más de cuatro millones de microbios; el moho de pan, un bosque de árboles frutales, cuyas ramas, hojas y frutos se distinguen perfectamente.

Un grano de pimienta en un vaso de agua nos da el espectáculo de un mundo de animalillos, millones de veces más pequeños que un grano de arena, con órganos, músculos, nervios, etc.

¿Cuál no será la pequeñez de sus huevecillos, de sus hijuelos, de sus vasos y los líquidos que por ellos circulan!

INDUSTRIA QUE NACE

Conocíamos—dice *L'Univers*—la cartomancia, la quiromancia, la catap-

mancia (?) y otras muchas ciencias en *ancia*.

Nosotros recordamos las siguientes: la aeromancia, la espátulemancia, la eteromancia, la geneomancia, la geomancia, la hidromancia, la meteoromancia, la nigromancia, la oneiromancia, la onfalomancia, la onomancia y la piromancia.

Esta lista ha sido aumentada por una *lady* inglesa, con la nueva industria de su invención, titulada la *escarabajomancia*, así como suena.

La cosa no puede ser mas sencilla.

Tómase un cuadro, en que se hallan representadas las diferentes cartas de la baraja, y se le coloca en posición perfectamente horizontal.

Pónese encima de él un escarabajo, y... se contemplan atentamente la marcha del animalito.

Ya ven ustedes que si hay algo de ciencia en todo esto, pertenece de derecho al escarabajo.

De la dirección que toma éste, depende que el consultante sea feliz ó desgraciado; que haga una buena boda ó que se quede para vestir imágenes; que llegue á ser ministro ó que no pase de barrendero sin levita...

Según *L' Univers*, la escarabajomancia cuenta ya con gran número de partidarios y admiradores.

Industria que muere

Pasamos del escarabajo al... elefante.

La industria del marfil está llamada á desaparecer, como la forma poética.

Refiere Emilio Gautier, en *Le Figaro*, que anualmente parecen muy cerca de 40.000 elefantes; y de este hecho deduce que, de continuar así las cosas, no tardaremos mucho en presenciar la desaparición de la especie.

En una carta dirigida recientemente á *South Africa*, por Mr. G. Lacy, cita éste los nombres de treinta cazadores, cada uno de los cuales tiene sobre su conciencia de 8 á 50 docenas de elefantidicos.

Un tal Hortley, que es—por lo visto—el mejor de los treinta, ha llegado á hacer la friolera de 600 víctimas; otro, Green, no habrá matado menos de 500 elefantes.

Son, por lo tanto, fundadísimos los temores de Emilio Gautier, si se considera que la hembra del elefante emplea de 18 á 20 meses en la gestación de sus hijos: que no se da el caso de alumbramientos múltiples; y que el *vorro* necesita, por lo menos, quince años para llegar á la edad *adúltera*, como dijo el otro.

Según los documentos comerciales más escrupulosos, puede evaluarse en 800.000 kilogramos la cantidad de marfil importada anualmente en los mercados europeos.

Si se calcula en 10 kilogramos el peso medio de cada colmillo, el total representa 80.000, ó sea 40.000 elefantes muertos, ya que rarísima vez se extrae el marfil de los animales vivos.

Dentro de poco no hay *trompas* ni en las orquestas teatrales.

LADRONES AUDACES

En Pego (Alicante) se ha cometido un robo tan audaz y en condiciones tales, que recuerda las más atrevidas fechorías de los famosos *niños* de Ecija. Cinco hombres enmascarados penetraron en casa del propietario señor Ferrándiz. Maniatáronle fuertemente, como á su esposa, y robaron de un mueble 10.000 pesetas. Apercibiéronse del hecho la criada y un jornalero de la casa, salieron á pedir auxilio, tocaron á rebato las campanas, y por momentos reunióse casi todo el vecindario frente á la casa teatro del suceso.

Advirtiéronlo los bandidos, y no hallaron mejor medio de escapar que amenazar al señor Ferrándiz y á su esposa con quitarles la vida si alguien llegaba á darles socorro.

En tan angustiosas circunstancias se asomó el señor Ferrándiz á una ventana, rogando á sus vecinos desistieran de oponer resistencia á los malhechores, pues de lo contrario peligraba su vida y á la de su esposa.

A la vista de todo el mundo salieron los

ladrones, acompañados de sus víctimas, sin que los vecinos se atrevieran á caer sobre ellos por temor á que los foragidos dieran muerte á los esposos.

En las afueras de la población, y libres de peligro, soltaron al infeliz matrimonio é hicieron una descarga cerrada sobre la gente del pueblo que les seguía á distancia, resultando un hombre gravemente herido.

Por fortuna el juzgado, que comenzó con actividad á hacer diligencias, vióse eficazmente secundado por la Guardia civil, y hoy los cinco bandoleros esperan en la cárcel la conclusión del sumario y el justo castigo que merecieron por su cobarde hecho.

Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 20

Un despacho oficial

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial dando cuenta del combate entre tagalos y yankees.

Dice que los americanos han prohibido, por fin, la navegación de embarcaciones tagalas por la bahía, habiendo apresado algunas que han contravenido la orden.

Los tagalos protestaron, trabándose una lucha en que hubo bajas por una parte y otra. Firma el despacho el general Boado.

Las reformas

Ha vuelto á hablarse de las reformas de Filipinas, pero prevalece la opinión del señor Sagasta de esperar el resultado de la conferencia de París.

Parece que esta resolución la tomó el señor Sagasta después de conferenciar con el señor Moret.

La evacuación de Cuba

Las conclusiones del informe de la Cámara de Comercio de Santander á la consulta que la pidió el Gobierno, sobre las cuestiones de Ultramar, son las siguientes:

- 1.º Que deben respetarse los contratos con los bancos y empresas.
- 2.º Que deben trasladarse á la península los objetos de arte de los templos y edificios públicos.
- 3.º La devolución del material de guerra.
- 4.º El establecimiento de tarifas que permitan el comercio recíproco de los productos entre España y las Antillas.

De Norteamérica

Según despachos de Washington, se están realizando grandes trabajos para las próximas elecciones de representantes de la Cámara popular.

Algunos elementos insisten en que McKinley se decida á pedir la completa anexión de Filipinas, y esta solución la convertirán en arma electoral.

La comisión de París

Aun no han recibido los comisionados norteamericanos, según dice un telegrama de París, la respuesta de su Gobierno á la consulta que aquellos le hicieron relativa á la Deuda de Cuba.

Como esta es una de las dos cuestiones batallonas que ha de tratar la comisión, espérase la respuesta del Gobierno de Washington con verdadera ansiedad.

Las negociaciones

Se ha dicho en algún círculo político con referencia á telegramas de París, que las tareas de la comisión española estarán terminadas para el día 25, y que los vocales que la forman regresarán inmediatamente á Madrid.

El Gobierno niega en absoluto que haya ni siquiera indicios para decir tal cosa.

La comisión sigue sus trabajos, y aunque no puede negarse que los sigue con gran rapidez, las discusiones han de ir lentamente, mucho más cuando, según nuestro informes, los americanos mismos no se han de dar prisa para acabar pronto, porque las elecciones generales de su país están próximas y no les conviene que antes de las elecciones se den por terminadas las tareas de la comisión mixta y se haga pública la gestión de los delegados yankees en París.

Por esto se explica la gran reserva que guardan los americanos acerca del estado de la discusión; reserva mantenida igualmente por los españoles, y que hace creer que todo cuanto se diga sobre las resoluciones definitivas sea completamente aventurado.

Los aranceles filipinos

El ministro de Ultramar ha recibido un telegrama oficial de Manila participando que los aranceles españoles continuarán rigiendo en aquella plaza hasta el 10 de noviembre próximo.

En esta fecha se pondrán en vigor los americanos, comprendiendo entonces á España

entre las naciones extranjeras.

Las mercancías de la península que están entrando en Manila desde el 13 de agosto, añade este telegrama, se consideraran como extranjeras, pagando sin embargo por nuestro arancel, á excepción de las consignadas para Manila antes del 25 de abril, pero por una medida reciente éstas estarán exentas de derecho si llegan antes del 10 de noviembre.

UN DIA APROVECHADO

Los diarios annamitas dicen que en el año actual la «fiesta de la cosecha del quinto mes» se ha celebrado, como de costumbre, con gran esplendor.

En todo el extremo Oriente es objeto de especial veneración esta fiesta, que constituye uno de los días faustos del calendario annamita y chino.

El pueblo le atribuye poderes maravillosos y mágicas virtudes. Basta allí pensar en este día en lo que se desea, para verse cada cual atendido en sus ruegos antes de que termine el año.

Las mujeres que no logran tener hijos, deben, á las doce del día, golpearse la rodilla, y al cabo de nueve ó diez meses dan al mundo un heredero.

Los enfermos se desprenden de sus vestidos, y en el mismo momento quedan libres de los males que les afligen.

Se atan con hilos de cinco colores las muñecas de los niños de tetas, y de este modo quedan protegidos contra los malos espíritus.

Las plantas medicamentosas que se recogen en este día tienen propiedades extraordinarias, y asimismo las serpientes cazadas desde el mediodía hasta las diez de la noche, las cuales alcanzan precios elevadísimos en extremo, pues es sabido que las diversas partes del cuerpo de los reptiles se utilizan mucho en la farmacia annamita y china.

Los árboles frutales participan también de los efectos beneficiosos de la fiesta. Basta que en dicho día el dueño del árbol no deje de encaramarse en sus ramas, para que obtenga frutos en abundancia en el siguiente otoño.

En una palabra, todos los beneficios descienden del cielo en el momento de la «cosecha del quinto mes».

Hay que envidiar á esas poblaciones privilegiadas del extremo Oriente, que con un solo día de esfuerzo, dejan asegurada su perfecta felicidad para lo que resta del año.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Huevos á la francesa.—Ternera guisada.—Judías blancas á la mayordoma.—Postres.

COMIDA

Sopa Printaniere.—Sardinas emparedadas.—Sesos en salsa blanca.—Pichones en salsa.—Ensalada de escarola.—Postres.

Huevos á la francesa.—En una cacerola, con el fondo bien untado de manteca, se colocan los huevos, sazónándolos con sal, un polvo de pimienta y unas cucharadas de leche; se frien á fuego lento, dorándoles por encima con la paleta, y se sirven.

Pichones en salsa.—Después de muy limpios se frotan con zumo de limón y se rehogan en manteca, procurando que no tomen color. Trasladado á otra cacerola con tocino, se rocían con la manteca en que han cocido antes y se cubren con lonjas de jamón. Se cuecen entre dos fuegos y se sirven con una salsa de cangrejos.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

De dos á cuatro de la tarde del día 8 del actual, el término municipal de Llers experimentó, desgraciadamente, los efectos de una horrorosa tormenta de agua y piedra que redujo casi á la miseria á sus habitantes; constituyendo el aceite el principal elemento para la manutención de aquellos, y habiéndose presentado el año actual con una cosecha extraordinaria

fácil será comprender cuan grandes han sido los daños á causa de dicha calamidad experimentados, conceptuándose que el producto de dicha pérdida asciende á unos 200.000 pesetas, y no esto solo, si que también, con motivo de tan fuerte pedregajo, se han ocasionado tantos desperfectos en los olivos que necesitarán más de cinco años para rehabilitarse del daño sufrido y por ello los habitantes de dicha población, se verán reducidos á la miseria si el Gobierno no ampara á la clase jornalera, procurando el trabajo con la abertura de caminos y carreteras, de que tan falta se halla esta comarca.

—Habiendo quedado desiertas las subastas de los pastos para mil cabezas lanares del monte del Estado denominado «La Montaña», situado en Massanet de Cabrenys, y que han de aprovecharse en este año forestal, se anuncia una tercera subasta para las diez de la mañana del día 23 del actual, en el Ayuntamiento de Massanet de Cabrenys.

Igualmente no habiéndose presentado postores á las celebradas en Setcasas, para enagenar el aprovechamiento de los árboles, pastos y leñas, consignados en el plan, para el monte del Estado denominado «Montaña de San Miguel», el señor gobernador ha dispuesto que el día 24 del mes actual, se celebre en las casas consistoriales del citado pueblo terceras subastas de dichos productos, bajo las mismas condiciones que las anteriores, y á las horas y tipos siguientes:

Arboles.—A las 10 y media de la mañana.—Tipo de subasta, 180 pesetas.

Leñas.—A las 11 de la mañana.—Tipo de tasación, 450 pesetas.

Pastos.—A las 11 y media de la mañana.—Tipo de tasación, 1.519'20 pesetas.

—Ayer mañana tuvo lugar el sepelio de la preciosa y tierna niña Mariana, hija de nuestro querido amigo don Francisco de Ciurana y de la distinguida señora doña Rosa de Berenguer.

El entierro revistió mucha pompa y dió ocasión para que los *gerundenses* demostrasen su adhesión al dolor que experimentan los señores de Ciurana á los que reiteramos nuestro profundo pésame.

—Se ha elevado por este Gobierno civil al Ilmo. Sr. director general de Administración local la cuenta correspondiente al primer trimestre del actual ejercicio de 1898-99, así como la del primer trimestre del período de ampliación de 1897-98 de las operaciones realizadas por ingresos y pagos del presupuesto provincial, en cumplimiento á lo preceptuado por la regla 5.ª de la R. O. circular de 6 de agosto de 1886.

—Según noticias, el domingo próximo raldrá para la Corte la comisión de este Ayuntamiento compuesta del alcalde señor Boxa, concejal señor Gumbau y secretario señor Font.

Dicho viaje, como saben nuestros lectores, obedece á haberse señalado para el día 26 del actual la vista en el Supremo del ruidoso pleito entre el Ayuntamiento y la fábrica de papel «La Aurora».

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Gregorio Piñón.

—Por la Jafatura del distrito minero de esta provincia, se van á practicar las operaciones de demarcación de pertenencias de las minas que á continuación se insertan: Día 26 de octubre: «San Marcial», del término de Darnius, propiedad de don Miguel Tornabells.

Día 28 de id.: «Fernando», del término de Llsansá, propiedad de don Raon de Nait Henri.

Día 31 de id.: «Luisa», del término de id., propiedad de doña María Luisa de Nait.

Día 3 de noviembre: «Fé», del término de id., propiedad de la misma.

Se advierte que si por causa de mal tiempo, ú otro incidente imprevisto, no pudiesen llevarse á cabo dichas operaciones en las fechas que se señalan, se efectuarán en uno de los ocho días siguientes.

—Han quedado terminadas las obras de la calle de las Ballesterías.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial, verificarán hoy mañana la visita semanal de cárceles.

—En virtud de lo dispuesto por Real orden de 3 del actual y cumplidos todos los requisitos que previene el Real decreto de 8 de enero de 1896, se ha señalado el día 15 del próximo mes de noviembre, á la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras de nueva construcción del trozo 4.º de la 2.ª sección de la carretera de Vilademat á Palafrugell, provincia de Gerona, cuyo presupuesto de contrata es de pesetas 253.124'67.

—Hoy debutará en el Teatro Principal la compañía de ópera que dirige el maestro señor Baratta, con «El barbiere di Siviglia».

—El Boletín Oficial publica una circular de la sección de propiedades de esta Administración de Hacienda, participando que, habiendo espirado el plazo dentro del cual los ayuntamientos de esta provincia tienen el deber de remitir á esta sección certificaciones de las cantidades ingresadas en sus arcas durante el trimestre anterior, por los conceptos de la renta de propios y el arbitrio de pesas y medidas, en las condiciones que se señalan por el Real decreto de 14 de julio de 1897 y Real orden de la misma fecha, espera de los señores alcaldes el exacto cumplimiento de este servicio, remitiendo á la misma, dentro el plazo de quinto día, las referidas certificaciones positivas ó negativas, correspondientes al primer trimestre del actual ejercicio de 1898 á 1899, cuyos documentos extenderán en papel del sello de oficio, adhiriendo á los mismos el sello especial de guerra de cinco céntimos.

—Ayer tarde hubo en la calle de Fontanillas un escándalo mayúsculo.

Suma y sigue.

—La Tesorería de Hacienda, en circular participa que, vencido el primer trimestre del actual año económico del impuesto sobre sueldos y asignaciones, se llama la atención de todos los ayuntamientos y corporaciones, para que verifiquen el ingreso de las sumas en que se halle cada una respectivamente en descubierto, debiendo advertirles, que de no verificarlo, se propondrá al ilustrísimo señor delegado de Hacienda adopte medidas coercitivas contra los que se hubieren hecho acreedores por no haberlo verificado.

—Ha fallecido el capitán de la marina

mercante don José de Millet y de Rosés, piloto de todos los mares, oficial graduado de la Armada, capitán experto del «Veritas» y uno de los fundadores del Asilo Naval Español.

—El ex-ministro conservador señor Cos Gayon se encuentra en estado gravísimo, hasta el punto de que los médicos desconfían de salvarle.

—El comisario de Guerra interventor del Hospital militar de esta plaza, hace saber que, debiendo adquirirse para este establecimiento los artículos de inmediato consumo siguientes: aceite mineral, aceite vegetal de segunda clase, arroz, carbón de cok, carbón vegetal, carne de vacas, garbanzos, leña, manteca, pastas para sopa, patatas y tocino, se convoca á concurso para las 11 de la mañana del día 28 del actual, cuyo acto tendrá lugar en la Administración del Hospital militar de esta plaza.

—S. S. el Papa León XIII prepara una nueva encíclica, que muy en breve se publicará.

—Desde marzo á noviembre de 1897, fallecieron en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa, naturales de esta provincia:

Miguel Salovarde Vicens, de Vergara; Jaime Gubert y Salvá, de Llanés; Jaime Ferrer Techola, de San Juan, y Juan Foss Aruils, de San Cristóbal de Campdevanó.

—Se encuentra enferma de gravedad la señora esposa del comandante señor Liabot, ayudante de órdenes del general gobernador militar de esta plaza señor Perez Clemente.

Deseamos á la enferma una rápida mejoría.

—Según despachos de Hong Kong, se da cuenta de los martirios que han sufrido los prisioneros españoles é indígenas católicos, siendo quemados algunos de ellos vivos.

—Como estaba anunciado, ayer mañana comenzó en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la célebre causa conocida por el «crimen de Pala», calificada de asesinato y lesiones gravísimas.

El hecho ocurrió, según parece, de la siguiente manera:

En la noche del 29 al 30 del pasado mes

de julio de 1896, Gerónimo Carreras y Juan Carreras, padre é hijo respectivamente, se introdujeron en la casa de don Miguel Moret, en los extramuros del pueblo de Pala, escondiéndose debajo de la cama en que éste dormía con su esposa doña Clara Amer, y habiéndose levantado el Moret porque oyó ruido, salieron de su escondite atacando el padre Carreras á Clara y el hijo al Moret, recibiendo la primera 26 heridas causadas con un palo, un mango de asador y una podadera, á consecuencia de las cuales murió, y el segundo con seis heridas graves producidas con un cuchillo.

El procesado Juan Carreras se reconoce autor de los delitos cometidos, pero sin intención de causar tan grave mal, y en cuanto al Gerónimo Carreras, niega toda intervención en el hecho.

Los motivos del crimen fueron por resentimientos personales.

Defiende á los procesados el letrado señor Calm y representa al ministerio público el señor Ferran, formando el tribunal de derecho el magistrado señor Gay, que ejerce de presidente, y los magistrados suplentes señores Viñas y Vidal.

Un público muy numeroso acude á las sesiones de dicha visita.

—Ayer marcharon á sus casas los soldados licenciados procedentes de los reemplazos de 1893 y 94.

—Por el Ministerio de Ultramar ha sido aprobada la cuenta de las cantidades anticipadas durante el mes de septiembre último por la Junta de cárceles de Figueras para el sostenimiento de los deportados é ánigos detenidos en el Castillo de San Fernando de dicha ciudad, cuyas cantidades ascienden á pesetas 5.132'52.

—El Gobierno ha acordado que sean trasladados á España los cadáveres de los generales Santocildes y Vara del Rey.

¿POR QUÉ?

¿Por qué las Píldoras y el Jarabe Blancard son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos? Porque su base es yoduro de hierro inalterable hace prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo. Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc. Por eso las Píldoras Blancard, y el Jarabe Blancard han alcanzado una reputación bien sentada en la terapéutica moderna. Para evitar falsificaciones perjudiciales recomendamos á las familias y á los médicos exijan siempre el nombre Blaud, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes».

Distracciones

Decía un cómico de la legua, dándose tono:

—Yo he trabajado en el primer teatro de Madrid.

—¿En cual?

—En Maravillas.

—¿Y ese es el primer teatro de Madrid?

—Sí, señor; el primero, entrando por la calle de Fuencarral.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santas Nunilla y Elodia mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Carmen

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa María, en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

Teatro Principal

Compañía de ópera italiana

Gran función para hoy 22 octubre 1898

La ópera en 4 actos titulada:

IL BARBIERE DI SIVIGLIA

Entrada puerta principal, 0'75.—Paraiso 0'50.

A las 8 y media.

MANUEL BURCH

OCULISTA

Antiguo Ayudante del Doctor Barraquer y Ex-Médico-oculista del Hospital de Santa Cruz DE BARCELONA

Enfermedades de los ojos y anomalías de la visión

Gerona

Rambla de la Libertad, entrada por la calle de Besadó, núm. 2. 4-15

Los dos Enriques, con el corazón dominado por diversas emociones, dirigieron por todos lados sus audaces miradas.

El oratorio estaba desierto.

—¡No está aquí! dijeron á la vez.

—¿Si no vendrá? pensó el rey de Navarra.

—¿Si tendremos que volver sin verla? murmuró Bosque-Delfín.

—Enriquillo, hijo mio, dijo el rey en voz baja; si me crees, debemos recibir como una advertencia de la suerte la ausencia de Psyché, y marcharnos de aquí.

—¿Por qué, señor?

—¡Pardiez! porque tengo presentimiento de que no saldremos con bien de este sitio, y no me perdonaré jamás haberte hecho participe de un mal suceso.

—En el nombre del cielo, replicó vivamente Bosque-Delfín, no se preocupe V. M. por mi, sino sólo por ella. Yo tengo buena estrella, y estoy seguro de que nada desagradable puede sucederme.

—Excesiva confianza es la tuya, Enriquillo.

—¿Qué quereis? Me es imposible creer en la desgracia; estoy firmemente persuadido de que puedo atravesar los peligros mayores, sin sacar un solo arañazo; de tal modo, que me arrojaría en medio de un horno ardiendo, y apuesto á salir de él sin la más ligera chamusquina.

—En verdad, dijo el Bearnés, que eres el primero que veo marchar con tanta seguridad por el camino de la vida.

¿En qué te fundas?

—Señor, prometedme nó reires, y os lo diré.

—Lo prometo.

El jóven entreabrió su ropilla y sacó de su pecho una pequeña estatua de marfil de delicado trabajo, suspendida de su cuello por un cordón de seda.

—Mirad, señor, dijo presentándola al rey.

—¡Oh, sí! mi más cruel enemigo.

Lupo y el señor de Loignac se separaron.

—Buenas noches y buen éxito, Lupo, dijo el caballero alejándose.

—Dios os guarde, señor de Loignac, respondió el gnomo. Vamos nosotros, prosiguió dirigiéndose á los soldados que mandaba; vamos á registrar el castillo desde los subterráneos hasta las flechas de los campanarios... En marcha, y al primer encuentro sospechoso, ¡fuego sin piedad! Tal es la consigna.

Poco despues, el extenso patio estaba desierto.



LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.. . . .	5	» »
Ultramar, en oro.. . . .	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas	
Madrid.	9'30 mañana	2'30 tarde	
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde	
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde	
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde	
Olot y su línea.	5'30	11 id.	

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

PILDORAS DE RIAZA

DE
Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparacion que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

Veinticinco años de éxito! Caja con 80 pildoras, 5 pesetas: media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española en Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precios esde cualquier punto que se pidan.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO, Ruda, 14, Madrid. 8-15

APRENDIZ.

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografias, periódicos, folletos, libros, etc



CAPITULO X

Donde se ve que los cuatro Enriques habían nacido para verse juntos

Miéntas que el ruido de los pasos de los soldados se perdía alejándose, se oyó de nuevo el grito de los centinelas, de distancia en distancia.

Cuando el último de ellos se extinguió completamente, Enrique de Bosque-Delfin, á quien el peligro había devuelto súbitamente el buen humor, formando un portavoz con sus manos, gritó á su vez, como los vigilantes:

—¡Centinela, alerta!

Y los centinelas al oír aquella voz estentórea, salieron bruscamente del estado soñoliento en que está siempre sumergido el soldado de guardia, y volvieron á repetir.

—¡Centinela, alerta!

—Sí, alerta, hijos míos, dijo Bosque-Delfin prorumpiendo en una carcajada. ¡Alerta! El cielo está despejado; la noche, hermosa; el frío, penetrante... ¡Alerta!

El Bearnés miraba al joven con aire sorprendido y á la vez satisfecho.

—¡Diablo de loco! dijo. Hace poco casi lloriqueabas sin motivo, y ahora te ries cuando nuestra situación es más comprometida.

—¡Comprometida! ¿Lo creéis así? contestó el joven. Precisamente por eso me regocija más. No me gustan las aventuras fáciles, donde no se corre riesgo alguno; son frías, monótonas y enojosas, mientras que el peligro... el peligro me despierta.

Hablando así, los dos hugonotes seguían por las desiertas galerías rasando la muralla y conteniendo la respiración. Después de una larga marcha, se detuvieron; estaban delante del oratorio de las damas de honor de la reina madre.

Antes de emprender su aventura nocturna, habían tenido cuidado de tomar sus informes respecto de Psyché y de su situación en la corte, y de ellos resultaba que la nueva dama de honor, arrojada á la fuerza, por decirlo así, en medio de una sociedad peligrosa y corrompida, experimentaba un disgusto invencible.

La casta y piadosa niña evitaba el encuentro de sus compañeras, que, celosas del favor especial de que había sido objeto la joven navarra, afectaban respecto de ella el más profundo desden, y no la llamaban más que *la aldeana*.

La linda compatriota de Enrique de Navarra pasaba los días y las noches continuamente en el oratorio. Aunque inocente é ingénuo, tenía un temor instintivo, que hasta le impedía dormir.

Todo esto lo sabían nuestros dos aventureros antes de introducirse en el castillo, y por esta razón encaminaron desde luego sus pasos hacia aquel sitio. Deslizándose como sombras de la manera más misteriosa y prudente, penetraron en el oratorio, favorecidos por los tapices y pilares.

Sólo una lámpara, suspendida de la bóveda, proyectaba su débil luz en aquel lugar.